
平成３０年 第６回（定例会） 

厚真町教育委員会会議録 

 

１ 開会 

    平成３０年４月２６日（木）午後２時３０分 

 

２ 閉会 

    平成３０年４月２６日（木）午後４時３５分 

    

３ 出席委員の氏名 

    遠藤 秀明  佐藤 泰夫  伴  俊行  金光 えり  長門 茂明 

 

４ 委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名 

生涯学習課長 伊藤 文彦  生涯学習課参事 木戸 達也 

【書記】学校教育Ｇ主査 田中 紀嘉 

 

５ 会議録署名委員の指名 

（ 伴  俊行 ） 

（ 長門 茂明 ） 

 

６ 教育長報告 

（１）行事参加等の動向                         （資料１） 

【質疑なし】 

 

７ 所管報告 

学校教育グループ 

（１）各学校の教職員・児童生徒数について                 （資料２） 

（２）「中学生海外派遣研修事業」募集要項等の配布について／４月１３日（金） 

 町内小・中学校保護者に配布                   （資料３） 

（３）平成２９年度標準学力検査の保護者への概要公表について／４月１６日（月） 

 町内小・中学校保護者に配布                   （資料４） 

（４）平成３０年度第１回厚真町中央地区学校運営協議会（４月２３日開催）について       

（資料５－１）      

（５）４月の校長会・教頭会について                  （資料５－２） 

 



社会教育グループ 

（１）厚真川で発見された丸木舟が寄託先の苫小牧駒澤大学より返還／３月２９日 

                                     （資料６） 

（２）国立アイヌ民族博物館新築工事地鎮祭／４月５日 白老町 

（３）パークゴルフ場オープン ４月１５日（日）／新町町民広場、上厚真パークゴルフ場 

      ※本郷いこいの森パークゴルフ場は５月１日（火）オープン予定 

（４）町議会総務文教常任委員会所管事務調査 ４月２４日（火）     （資料７） 

    現地調査：厚真放課後児童クラブ建設予定地 

    事務調査：厚真放課後児童クラブ（実施設計）について 

【質疑】 

遠藤教育長：学校教育グループと社会教育グループから報告がありました。所管報告の質疑をお願い

します。 

伴委員  ：厚真高校の新一年生がなぜ２０名に減少したのか原因を押さえておくべきではないか。

厚高振興会等で議論すべきこと。そうしなければ翌年度につながっていかない。 

遠藤教育長：近隣の中学校から、ある程度どういう風に増減したかは情報提供いただいている。この

情報は道教委も押さえている。ただどういう要因で減少したかはわからない。そういう

意味ではどこに流れたかは前年度と比較してわかると思う。昨年増えた要因はバスの路

線が沼ノ端まで伸びたことが大きいのではないか。 

木戸参事 ：今年６月の厚高振興会の総会で、各委員さんから減少した要因などについて聞いてみた

いと思う。 

遠藤教育長：昨年度４０名の入学者があったが、最終的に９名が自主退学となった。本人が別の形で

勉強したいという形になったのか。退学者が何か大きな問題を起こしたとは聞いていな

い。 

伴委員  ：９名ぐらいが自主退学するということは何か問題があると思う。自分が思っていた感じ

ではなかったかもしれないが。その辺をきちんと押さえて次の年を迎えなければならな

い。教育内容がそうさせたのかきちんと確認すべきである。 

遠藤教育長：昨年秋の体験入学の人数と入学者は変わらなかった。その段階で前年の４０名からかな

り減少するのは予想がついていた。 

金光委員 ：新しい放課後児童クラブの施設の状況がまだ詳しくわかっていないが、例えばどんな備

品があるのか、どのくらい必要なのかとか。平面図によれば現在事務室の隣に物品庫が

あるが、あおぞらクラブやおひさまクラブにも収納できる物品庫はあるのか。 

伊藤課長 ：物品庫としては、それらの教室には備わっていない。 

佐藤職務代理：図面の下にテラスがある。窓の間に棚があってここに収納できるようになっている。

その辺は実際に使う先生たちと事前に打合せしているのか。 

伊藤課長 ：事前に打合せしている。 

金光委員 ：多目的トイレの奥にある大便器は、それぞれ女子、男子トイレ側から使用するのか。 



伊藤課長 ：奥にある２つの便器は、男子側からの大便器、女子側からの大便器を兼ねている。女子      

      の大便器は３つ、男子の大便器は１つである。 

金光委員 ：扉の開閉は図面ではわからないがスペースなどは大丈夫か。 

伊藤課長 ：スライド式かもしれない。確認しておく。 

金光委員 ：今１年生についているが、給食の後はかなりトイレが混雑する。小さい子たちは代謝が 

いいからなのか、特に男の子の方は様式の大便器が１つしかない。ですので下のトイレ 

に走っていく子どもたちもいる。 

伊藤課長 ：学校と違って、時限と時限の休み時間にそのような多くの子どもがトイレに駆け込むこ 

とにはならないと思う。 

伴委員  ：暖房器具はどうなっているのか。 

伊藤課長 ：暖房はヒートポンプである。 

佐藤職務代理：機械室みたいなものはないのか。 

伊藤課長 ：機械室はない。 

佐藤職務代理：共同保育室の暖房機はエアコンか。 

伊藤課長 ：エアコンである。 

遠藤教育長：外気との温度差によって温度調節を行うのではないか。普通のボイラーではないはず。 

佐藤職務代理：手洗いとかはお湯が出るのか。 

伊藤課長 ：お湯はでる。 

長門委員 ：外観のデザインは、上厚真の宮の森のデザインと似たようなものになっているのか。 

伊藤課長 ：ガルバリウムを使い似たような感じとなっている。 

佐藤職務代理：西側の窓が小さいような気がする。 

伊藤課長 ：あおぞらクラブの方が西側になる。図面の下側が南面となる。 

佐藤職務代理：テラス側に窓はないのか。 

伊藤課長 ：テラスの窓はベランダ方式である。避難口の話題も事前に出たが、避難する場合はテラ 

      ス側から出るということになる。 

長門委員 ：テラス側の３つの窓は大きな引き戸となっているのか。 

伊藤課長 ：そうである。 

伴委員  ：新たな児童会館の体育館の広さはどんなものか。 

伊藤課長 ：今の児童会館の体育館が約２００㎡ちょっとである。新しいものが約１７０㎡である。 

今のものより一回り小さいものとなる。基本的にはここで球技などをするわけではな 

いので、今の児童会館の体育館より広くなくて良いと思う。球技などの身体を動かす遊

びは中央小学校の体育館を使用するという考えである。 

伴委員  ：そうであれば基本的に共同保育室を何に使うのか。 

伊藤課長 ：ここでは多様な遊びをさせる。各クラブ室については学習をする場所。そういう使い方

をする。共同保育室では、クリスマス会や夏まつりなどのイベントにも使用したい。 

伴委員  ：共同保育室は、３つのクラブ室の子どもたちが一同に集まって遊ぶ場所と考えてよいか。 



伊藤課長 ：そうである。 

佐藤職務代理：ポーチと書いてある場所は手洗い場か。 

伊藤課長 ：これは外水道である。 

 

８ 議案 

  議案第１号 厚真町学校職員服務規程の一部改正について        （資料８） 

【質疑なし】 

 

９ その他 

  （１）グループ業務分担表・年間業務管理表              （別紙） 

  （２）平成３０年度「四者教育懇話会」の開催について 

      ・と き ５月１６日（水）午後６時３０分 

      ・ところ 高寿司 

      ・会 費 ５,０００円 

 

10 次回委員会の開催日程 

   ・５月３１日（木） 午後２時３０分（予定） 

 

11 閉会 



厚真町教育委員会会議規則第１８条の規程により署名する 

 

                平成   年   月   日 

 

      教育長 

 

                平成   年   月   日 

 

      署名委員 

 

                平成   年   月   日 

 

   署名委員 

 

                平成   年   月   日 

 

   生涯学習課長（調製） 

 

 


